
 

 

 

 

Voeux d’Alain Lambert, 

Président du Conseil général de l’ORNE 

Aux collaborateurs du Conseil général de 

l’Orne le mercredi 14 janvier 2009 A 15h30 
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Mesdames et Messieurs les Elus, 

Monsieur le Directeur général des services, 

Monsieur le Directeur de Cabinet, 

Mesdames et Messieurs les Directeurs, 

Mesdames et Messieurs les Chefs de Bureau et Agents du Conseil 

général,  

Mesdames et Messieurs les Journalistes, 
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 Je vous prie, tout d’abord d’excuser votre 

président, retenu hélas, au dernier moment loin de vous tous. 

Il aime, vous le savez, bousculer les traditions, les habitudes. 

Pour preuve, cette cérémonie des vœux qui nous rassemble, en 

cette salle du carré du Perche à Mortagne voulue, plus que 

jamais, festive, chaleureuse. Je vous remercie tous d’avoir 

répondu à cette invitation à partager un moment de détente, 

de rire, de convivialité. J’ai hâte d’ailleurs de découvrir cette 

pièce ainsi que l’exposition relative au développement durable 

que je vous incite à explorer. Quoi de plus naturel en effet pour 

une équipe que d’être unie dans le travail et savoir se 

retrouver. IL s’agit là de cohésion ! Elle est essentielle au sein 

d’une institution de proximité dont l’humain est le cœur de 

mission. 

 

 Réalisations 2008 et grands projets 2009 

 

L’Orne s’est illustrée à bien des égards, grâce à 

vous tous ! Je vous en remercie du fond du cœur, vous qui 

donnez corps, avec imagination, sérieux, talent à nos politiques 

départementales. Ces victoires sont les nôtres, celles de 

chacun d’entre vous : 
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-L’opération Internet Haut débit pour tous,  

-La signature d’une Convention de partenariat 

historique avec la région Basse-Normandie  

-L’émergence d’un service public « nouvelle 

génération », (covoiturage, schéma des espaces naturels 

sensibles, plan énergie, prix Territoria du Sénat pour le 

label entretien espaces publics, schéma directeur 

accessibilité des transports…). 

En 2009, bien des défis nous attendent. Outre 

l’opération téléphonie mobile pour tous, seront à l’affiche le 

grand projet pour le Haras du Pin, les études portant sur 

l’aérodrome de Sées, le lancement d’un vaste programme de 

rénovation de nos collèges, la mise en place dans l’Orne du 

Revenu de Solidarité Active. 

 

 Crise économique et confiance dans le plan de 

relance 

 

M. Cornec, vous avez évoqué cette crise financière 

et économique qui nous a submergés, en 2008. Comme vous, 

j’y vois de multiples opportunités de bâtir un monde nouveau, 

plus juste, plus fort, de le construire ensemble! Nous aurons à 

accompagner dans notre département, le Plan de relance 

gouvernemental. Les investissements qui pourraient en 

bénéficier devraient porter sur les routes et les collèges, mais 

aussi, je le souhaite, sur les zones d’activités, le site 
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universitaire d’Alençon, l’accueil des jeunes travailleurs, le 

Haras du Pin, les bâtiments départementaux. 

 

 Attractivité et rayonnement du territoire 

 

Gardons sans cesse à l’esprit que nous sommes liés 

par un objectif commun : l’attractivité et le rayonnement 

d’un territoire qui nous est cher. Il est riche d’une industrie 

de pointe, d’un réseau extrêmement dynamique et vivant de 

petites et moyennes entreprises, d’un patrimoine exceptionnel, 

d’une nature à révéler comme à préserver. Profitons d’une 

population en augmentation pour renforcer encore la visibilité 

et les attraits de nos territoires ! (Promotion économique avec 

je m’installe dans Orne et entreprendre dans l’Orne, Nouveaux 

Ornais, les Ornais de Paris…). Soyons les meilleurs 

ambassadeurs de notre département ! 

 

 La réforme du paysage territorial de la France 

 

 Je comprends vos craintes, vos réserves face à la 

possible disparition des départements. Pas de précipitation, 

cependant. Des simplifications sont certainement nécessaires, 

mais la réforme n’enlèvera en rien la nécessité de poursuivre 

notre mission (rénovation des collèges etc.).  
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Cette redéfinition de nos frontières intérieures que 

j’appelle de mes vœux s’inscrit dans un mouvement plus 

global : la révision générale des politiques publiques.   

 

 Un regard sur l’administration et la bureaucratie 

 

 L’allégement de la bureaucratie nous libérera  

de formalismes et de réflexes obsolètes et sonnera le 

glas d’une coûteuse et paralysante inflation textuelle. 

C’est une très salutaire évolution dont vous tirerez à tout 

instant les bénéfices. Vos relations avec les administrés en 

recherche de solutions concrètes et de bon sens s’en trouveront 

grandement améliorées. Vous pouvez être certains que nous 

veillons au grain, au sein du Comité consultatif d’évaluation des 

normes dont j’ai l’honneur d’assurer la présidence.  

 

 

Voici mes vœux pour cet an neuf, pour notre 

département, pour vous tous ! Je vous souhaite une très 

douce et heureuse année. Puissiez-vous réaliser vos 

rêves les plus fous, tout au moins les plus chers ! « Aime 

et fais ce que veux », une belle conclusion… empruntée 

à Saint Augustin, qu’elle devienne notre boussole ou 

presque !! 
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